





# **Davos**

¿Por qué desapareció de pronto el fantasma de una crisis económica?











1ոն

Compartin



yer terminó la reunión del Foro Económico Mundial, en Davos. Al contrario de lo que se pensaba semanas atrás, la posibilidad de una recesión global no fue la protagonista principal -diría que ni siquiera un actor de reparto-.

(También le puede interesar: Cartagena)

## Temas relacionados

FORO ECONÓMICO MUNDIAL 08:00 P. M.

'Cooperación en un Mundo Fragmentado'



BID 03:51 P. M.

No vamos a tener todos los fondos para atender lo que piden las sociedades'



FORO ECONÓMICO MUNDIAL EN

Cómo puede funcionar la ec colombiana sin explorar pe gas



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

¿Por qué desapareció de pronto el fantasma de una crisis económica? La primera explicación tiene que ver con el cambio de 180 grados en las políticas frente al covid en China y con la magnitud de la reactivación que se espera. Sin restricciones de la movilidad -solo esta semana de celebraciones del Año Nuevo chino habrá 8.000 millones de desplazamientos al interior de ese país-, la demanda global de petróleo tendrá en 2023 su récord histórico, lo cual significa que será otro año de precios altos, muy posiblemente por encima de los 90 dólares por barril. Esta es, sin duda, una buena noticia para Colombia, donde, pese a todo lo que se diga, el petróleo sigue dando la pauta de lo que pasa en la economía.

Otro motivo para el optimismo es el descenso de la inflación en Estados Unidos. Aunque se espera que la Reserva Federal suba la tasa de interés en 25 puntos básicos en marzo, y quizás otros 25 a mediados de año, ya serán los últimos incrementos. Muy pronto se estará hablando del descenso de las tasas. Lo más importante es que la probabilidad de una recesión en la mayor economía del mundo es ahora muy baja, por no decir que nula, cuando hace pocas semanas había un margen no despreciable de duda.

El impacto de estas noticias sobre los mercados financieros ha sido notorio. Las tasas de interés para los bonos a mediano y largo plazo ya han empezado a bajar, y hay apetito por los papeles de emisores como Colombia. De hecho, quienes compraron papeles del Gobierno colombiano en octubre pasado -el momento de mayor caída de su precio- ya hanobtenido una jugosa utilidad.

En condiciones normales, altos precios del petróleo y menores primas de riesgo país sugerirían que la economía colombiana podría tener un mejor desempeño del que se esperaba hasta hace relativamente poco. De hecho, en el escenario global actual, el producto podría crecer más de 2 % en 2023, y la tasa de cambio, continuar su tendencia descendente hasta ubicarse por debajo de los 4.500 pesos por dólar.

Pero ¿será así? Todo depende de lo que haga -o deje de hacer- el Gobierno. Para aprovechar los mejores vientos que soplan en la economía mundial, es indispensable no crear vendavales internos por causa de malas decisiones o, lo que es peor, de anuncios desarticulados e innecesarios.



Ante tantas dudas, el Gobierno debería aprovechar la anunciada adición presupuestal para contrarrestar el daño que se puede causar en los demás frentes.







En las semanas que vienen se presentarán una enorme cantidad de proyectos de ley cuyos detalles aún no se conocen. Si no se hace bien, la reforma pensional podría volver a generar movimientos al alza en el dólar y en el costo del financiamiento para el país. Y en el caso de la salud, una mala reforma –una reforma que acabe con las EPS– no solo le haría mucho daño a la población, sino que acabaría afectando la gobernabilidad, pues me atrevería decir que partiría en dos el actual gabinete y acabaría con la coalición en el Congreso.

Ante tantas dudas, el Gobierno debería aprovechar la anunciada adición presupuestal para contrarrestar el daño que se puede causar en los demás frentes. Una forma de hacerlo es ser más papista que el Papa en materia fiscal y no utilizar la totalidad del recaudo tributario adicional que se espera, y que se estima en 20 billones de pesos. Lo prudente en las condiciones políticas y económicas actuales sería guardar cartuchos para periodos menos boyantes –que seguro llegarán-y, además, acelerar las condiciones que permitan recuperar el grado de inversión.

Esto también ayudaría a bajar la inflación, que es hoy la principal preocupación. Pensar que este problema se va a resolver por medio de medidas administrativas -como el no aumento de los peajes- es un gran error. Además, de paso -y quizás sin querer queriendo-, el manejo de los peajes puede ser un golpe de gracia al modelo de asociaciones público-privadas, que después de muchos años de frustraciones en el sector transporte es el que ha permitido el mayor avance en toda nuestra historia.

MAURICIO CÁRDENASwww.mauriciocardenas.co

(Lea todas las columnas de Mauricio Cárdenas en EL TIEMPO, aquí)













Compartir

# Otros opinan



Mauricio Cárdenas Santamaría

#### Davos

¿Por qué desapareció de pronto el fantasma de una crisis económica?

### Colombia es un cementerio

Las guerrillas, mafias, los conflictos han tenido a la huesuda como maga para desaparecer gente.

Luis Noé Ochoa



José Gregorio Hernández

### Protesta y función pública

Funciones públicas deben ser ejercidas no como respuesta a la protesta, sino porque lo exige la ley.

### Testimonio de un bogotano victima del progreso

¿Tiene justificación alguna que la ciudad esté patas arriba a causa de esas obras ficticias?



# Empodera tu conocimiento

**DRONES** 06:10 A. M.

Drones: guía para Volar con Seguridad en Colombia



GUSTAVO PETRO 01:05 A. M.

Petro llamó a 'discutir en las calles' las reformas que se avecinan



(A) LICÍA 11:52 P. M.

Hombre aprovechaba su discapacidad para comercializar estupefacientes



MARCELO PECCI 11:21 P. M.

Un viaje a Cancún, la pista clave para cazar narcos que mandaron a matar a Pecci

### Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

ROBOS 06:30 A. M.

Declaran a los 'motoatracadores' enemigos públicos



CALI 05:55 A. M.

El asesinato de abuela conmociona a un barrio del nororiente de Cali



CEMENTERIO 01:18 A. M.

Arquidiócesis de Cali rechaza la actitud de jóvenes que profanaron una tumba



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



# Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO** 



### ENERO 06 DE 2023

### Cartagena

El gran reto lo tiene el Estado para traducir esta prosperidad en mejores oportunidades.

DICIEMBRE 23 DE 2022

## Tensiones

Lo que está en juego es el choque de dos concepciones diferentes de la sociedad.

DICIEMBRE 09 DE 2022

### Geopolítica

No vendrán tiempos de moderación, o virajes hacia el centro. Todo lo contrario.

NOVIEMBRE 25 DE 2022

#### Descarbonización

La transición climática de Colombia es una de las más costosas.

NOVIEMBRE 11 DE 2022

### Los próximos 100 días

Colombia optará por la expansión del gasto público con fines electorales.

VER MÁS COLUMNAS



COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:







